

Von: "Meike Lukat" <meike.lukat@live.de>

Datum: 21. März 2018 um 06:46:49 MEZ

An: "Buergermeisterin" <Buergermeisterin@stadt-haan.de>

Kopie: "Dagmar Formella" <Dagmar.Formella@stadt-haan.de>, "Gerhard Titzer" <Gerhard.Titzer@stadt-haan.de>, "ruppert.haan@freenet.de" <ruppert.haan@freenet.de>, "FraktionWLH" <fraktion@wlh-haan.de>

Betreff: HFA 17.04.2018 - Anfragen: Möglichkeit der Unterstützung von Haaner Vereinen - Umsetzung EU-Datenschutzgrundverordnung

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

gestern fand die Jahresmitgliederversammlung des Sportverbands Haan e.V. in Gruiton statt, zu der auch alle Fraktionen im Rat der Stadt Haan eingeladen waren.

In Anwesenheit der Fraktionsvertreter von FDP (Michael Ruppert) und WLH (Annegret Wahlers und mir) berichtete der Vorsitzende des HTV e.V., Holger Weiß, über ein Seminar für Sportvereine zur Umsetzung der EU-Datenschutzgrundverordnung.

Daraus wurde deutlich, dass die Vereine sich ganz neuen Anforderungen / Herausforderungen stellen müssen.

Leider waren gestern nur wenige Vertreter von Sportvereinen anwesend. Ob die Haaner Vereine nun alle wissen, dass sie u.a. bereits gem. Art. 5 der EU-DSGVO einen Nachweis (Rechenschaftspflicht) über die Einhaltung der gesetzlichen Anforderungen zu erbringen haben, ist daher nicht bekannt.

Vieles kann hier gerade für kleinere Vereine sehr problematisch in der Umsetzung werden.

Daher bitte ich um Beantwortung nachfolgender Fragen in öffentlicher Sitzung des HFA am 17.04.2018

1. Wer ist in der Haaner Stadtverwaltung der Beauftragte für die Umsetzung der EU-Datenschutzgrundverordnung? Können sich auch Haaner Vereine mit Fragestellungen an diesen wenden?
2. Könnte von Seiten der Stadtverwaltung Haan ein "Datenschutzbeauftragter Vereine" benannt werden? Denn auch Vereine müssen nun einen Datenschutzbeauftragten benennen, wenn mehr als 9 Personen mit der Verarbeitung (Erheben, Speichern, Nutzen, etc.) personenbezogener Daten betraut sind. Das trifft für die meisten Vereine zu, da nahezu jeder Abteilungsleiter Daten der Mitglieder nutzt und ggf. sogar mit eigenen zusätzlichen Daten anreichert. Eine ständige Fortbildung als "Datenschutzbeauftragter", die dann zusätzlich noch das Ehrenamt leisten muss, wird sicherlich für viele Vereine schwierig.
3. Da die Haaner Vereine eine wichtige Säule im Gemeinwohl sind, stellt sich hier die Frage, wie die Stadtverwaltung hier bestmöglich bei diesen neuen gesetzlichen Herausforderungen unterstützen kann?

Mit freundlichen Grüßen
Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH-

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan

Tel.: [02129/343531](tel:02129343531) (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: [02129/6649](tel:021296649)

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: [02129/59464](tel:0212959464)

Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Königgrätzer Str. 30, Tel.: [02129/7794](tel:021297794)

Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de www.wlh-haan.de